El Sol de Toluca



Los legisladores decidieron que los tres candidatos a presidir la Codhem se someterán a votación del Pleno del Congreso

HAY UN FAVORITO

Legislatura revela terna en Codhem

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

Tres hombres se perfilan para suceder en el puesto a Myrna García como ombudsman mexiquense

ras el atraso de algunas semanas por parte de la Comisión Legislativa de Derechos Humanos del Congreso del Estado de México, ya se definió la terna de personas aspirantes para ocupar la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem).

Una vez concluido el proceso de entrevistas a 33 aspirantes y una evaluación exhaustiva de sus perfiles, los legisladores decidieron que los tres integrantes que se someterán a votación del Pleno del Congreso son: Victor Leopoldo Delgado Pérez, losé Guadalupe Luna Hernández y Yoab Osiris Ramírez Prado.

LOS CANDIDATOS RESTANTES

Respecto a sus perfiles, Víctor Leopoldo Delgado, es visitador General de la Visitaduria de Tlanepantla y ya había sido encargado de despacho de la Codhem, hace cuatro años, tras la salida de Jorge Olvera, y previo a la llegada de Myrna Araceli García Morón, quien concluyó su cargo el pasado 20 de agosto.

Con relación a José Guadalupe Luna Hernández, ha sido comisionado del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios, del 2015 al 2021, y presidente del Comité de Participación Ciudadana y del Comité Coordinador del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios del 2021 al 2022.

Por su parte, Yoab Osiris Ramírez Prado, es doctor en Derecho. Además, tiene experiencia laboral en Rectoria de la UAEMex y en la misma Codhem, ambas en la administración de Jorge Olvera.

HABRÍA UN FAVORITO

Cabe señalar que, tradicionalmente, la primera persona que encabeza alguna terna es la elegida por el Pleno para ocupar algún cargo, y al respecto, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Ruth Salinas comentó que seguramente será la opción que se presentará para la votación, pero no hay nada definitivo.

Salinas destacó que Víctor Delgado cuenta con un perfil técnico sólido, conocimiento del funcionamiento interno de la Codhem y una trayectoria centrada en la defensa de los derechos humanos.

"No le vamos a regatear ese trabajo que ha realizado", expresó, y añadió que otro factor clave fue su independencia pofitica, al no estar vinculado con grupos de poder ni de la mayoría ni de la oposición.

La legisladora detalló que entre las exigencias inmediatas para quien resulte electo está el fortalecimiento institucional del organismo, así como una evaluación integral de sus áreas de trabajo.

Además, subrayó que desde el Congreso se impulsarán reformas para dar ma-

3 BUSCAN DEFENDER LOS DERECHOS HUMANOS

VÍCTOR LEOPOLDO DELGADO, es visitador General de la Visitaduría de Tlanepantla y fue encargado de despacho de la Codhem

JOSÉ GUADALUPE LUNA Hernández, ha sido titular del Infoem y presidente del CPC del Sistema Anticorrupción del Estado de México

3 YOAB OSIRIS RAMÍREZ Prado, es doctor en Derecho. Tiene experiencia laboral en Rectoría de la UAEMex y en la Codhem

yor peso a las recomendaciones que emite la Codhem.

"No es responsabilidad sólo de quien preside, también es de la Legislatura darle mayor fuerza", puntualizó.

NO SERÁ UNA MUJER

Cuestionada sobre la ausencia de mujeres en la terna, Salinas lamentó la situación y explicó que, aunque varias mujeres participaron en el proceso, la mayoría de los aspirantes fueron hombres y los tres seleccionados obtuvieron las mejores valoraciones por su experiencia en la materia.

Finalmente, precisó que el proceso fue largo, técnico y transparente, y que se espera que la toma de protesta del nuevo titular se realice el próximo miércoles, si así lo avala el Pleno.

MILENIO®



Los legisladores dicen que buscan un perfil de liderazgo y conocimiento en la operación de este organismo. IVÁNCARMONA

Aprueba Legislatura terna para la Codhem

CLAUDIA HIDALGO

La comisión legislativa de Derechos Humanos aprobó la terna para la elección de presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México con: Víctor Leopoldo Delgado Pérez, José Guadalupe Luna Hernández y Osiris Ramírez Prado, que será votada en el pleno este miércoles.

Esto, a partir de un análisis que llevó a cabo la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en torno a los currículos y las entrevistas que llevaron a cabo durante el mes de agosto pasado, de 34 aspirantes que participan en este proceso, dio a conocer la presidenta de la comisión legislativa, Ruth Salinas.

Víctor Leopoldo Delgado Pérez está en la primera posición y ha trabajado en la Codhem como visitador general y como encargado de despacho de la presidencia de la Comisión; la segunda opción es José Guadalupe Luna Hernández, doctorante en Derecho y maestro en Derecho Constitucional y Derechos Humanos, que ha sido presidente del Comité de Participación Ciudadana, mientras que Osiris Ramírez Prado fue secretario particular del ex presidente de la Codhem, Jorge Olvera.